
敬啟者： 
 
1. 希望土供組不要以所謂記憶和初步觀察去作出任何建議或報告，因為小組強調自己無前

設、無立場，所謂記憶一定肴偏頗，本人要求小組只完成一份陳述實質數據的報告。 
 
2. 認真思考土地供應問題嘅根源是什麼，公眾咨詢會上有不少關於改變人口政策同改善土地

規劃的聲音，不是只有一、兩個人的意見，希望專責小組不要講一句收到意見就把問題帶過。

這兩點很重要，像處理垃圾問題時，處理不斷增加的廢物是治標不治本，最終亦要源頭減廢才

可以根治問題。考慮人口政策同土地規劃後，純粹對土地面積的需求定必減少。 
 
3. 政府最後無論使用什麼選項去增加土地供應，務必提高公營房屋（主要是公屋）的比例，

並長遠改變整個社會上的公私樓比例，以真正解決貧窮戶或劏房戶無法上樓的事實。現在社會

上認為最基本的發展比例起碼是八二比（公私比）。 
 
4. 反對填海和發展郊野公園，一來根本沒有需要，二來有其他更快更現成的中長期選擇。開

發這類有生態價值的地方從來只有破壞，不會改善環境，最後全香港人的居住環境都會因為這

種開發模式愈來愈差。填海是最慢（近岸10年，東大嶼25-30年，樂觀數字）、最貴的選項，

環境代價更無從推算，不單止生態，香港未來幾代亦要承擔後果，是非常短視的發展模式。 
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